

Première entreprise labellisée COP22

Eaton a un nouveau site de production à Casablanca

Imane Nigrou

inigrou@aujourd'hui.ma

Deux années après la pose de la première pierre, le géant spécialiste en solutions de gestion d'énergie, Eaton, a inauguré, hier mardi, son nouveau site de production au Maroc. Située à quelque 30 km de Casablanca, dans la zone industrielle Midparc, cette unité de production a nécessité une enveloppe de 12 millions de dollars d'investissements et ambitionne, à terme, de devenir l'unique fournisseur du Maroc. Détails.

«On est parti d'un rêve à une réalité concrète... Ce qu'on vit est important pour le Maroc». Ce sont là les mots prononcés par le ministre de l'industrie, du commerce, de l'investissement et de l'économie numérique, Moulay Hafid Elalamy. Présent à l'inauguration de ce qu'il décrit comme étant un bijou dont l'installation conforte les ambitions du Maroc, le ministre a rappelé que Eaton est commercialement présent au Maroc depuis

plus de 40 ans. A l'heure actuelle, cette entreprise est la seule à être labellisée COP22, elle compte s'approvisionner localement et son taux d'intégration est de 20% au démarrage. L'on parle aujourd'hui d'un objectif de création de pas moins de 500 emplois à terme mais, «nous verrons bien qu'ils vont largement dépasser ces objectifs», avait annoncé, confiant, Moulay Hafid Elalamy.

Une formation dédiée aux employés d'Eaton est programmée

Cette unité de production d'Eaton au Maroc (MPO) comporte des centres d'excellence en électronique et technologie verte. Elle s'étale sur une superficie de 13.587 mètres carrés et pourrait dans le futur intégrer d'autres secteurs d'activité de l'entreprise. «Le site pourra tripler de taille et créer ainsi un plus grand campus et centre de production d'excellence», apprend-on auprès des responsables d'Eaton. Il est à souligner que mon-

dialement, ce géant dont le chiffre d'affaires s'élève à 22 milliards de dollars est représenté par plus de 100.000 collaborateurs dans 75 pays. Au niveau du Maroc, la production d'Eaton a démarré il y a 17 ans. Les marchés concernés par l'unité de production fraîchement inaugurée sont les nouvelles technologies et centres de données, les télécoms, le ferroviaire, l'aéronautique, l'industrie militaire, le commerce, et le résidentiel.

Ce projet stratégique est intéressant dans la mesure où il pourrait déclencher d'autres projets. C'est en tout cas ce que laisse comprendre Revathi Advaiti, présidente et chef de l'exploitation du secteur électrique d'Eaton, pour qui «l'expérience est concluante et donne envie d'aller plus loin».

Par ailleurs, la présidente de l'entreprise entend procéder à l'expansion des activités d'Eaton au Maroc pour «non seulement produire dans votre pays mais être votre unique fournis-



Moulay Hafid Elalamy, ministre de l'industrie, du commerce, de l'investissement et de l'économie numérique.

seur». Elle explique à ce sujet que Eaton a un vrai gage de confiance au Maroc étant donné la production en forte croissance que connaît le Royaume ainsi que la disponibilité de réelles compétences à même de répondre à leurs besoins. Il est à préciser dans ce sens qu'une formation dédiée aux employés d'Eaton est programmée à l'Institut des métiers de l'aéronautique (IMA). Un établissement qui se trouve à quelques mètres seulement de la MPO. En sourcing, le ministre de

tutelle et les responsables d'Eaton semblent être partis sur les mêmes bases. A long terme, l'objectif serait de créer ce qu'ils appellent «un écosystème Eaton». Pour ce faire, il sera question d'établir des sources locales pour les produits dont Eaton a besoin dans son activité. En réalisant cela, le Maroc serait en mesure de devenir un réel hub pour la région Moyen-Orient, Europe et Afrique en matière de stockage d'énergie et être sur devant de la scène en matière technologique.

Entretien avec Aref Hassani, directeur général de Midparc

«La superficie commercialisée atteindrait les 55% d'ici la fin de l'année»

Propos recueillis par Kawtar Tali

ALM : Eaton démarre officiellement son activité à Midparc. Quel serait l'apport de cette implantation sur l'activité de la zone ?

Aref Hassani : Eaton est un des leaders mondiaux dans son secteur d'activité, à savoir la fabrication de systèmes de distribution d'énergie. Le groupe réalise plus de 25 milliards de dollars de chiffre d'affaires annuellement. De ce fait cette implantation peut permettre au groupe américain de développer davantage ses activités au Maroc en général et plus particulièrement à Midparc.

Par ailleurs, cette activité peut générer une intégration locale plus importante et donc permettre à des sous-traitants de réaliser de nouveaux investissements.

A quel stade est la commercialisation de Midparc ?

Aujourd'hui et après près de trois années de démarrage effectif de la zone franche de Nouaceur, plus de 53% de la superficie a été commercialisées. D'ici la fin de l'année en cours, ce taux devrait dépasser les 55%.

A combien s'élève l'investissement global de Midparc ?

Le coût global des travaux d'aménagement « in site » et hors site ainsi que de l'acquisition du foncier et de l'ensemble des études y afférentes dépasse les 600 millions de dirhams.

Combien d'unités industrielles sont opérationnelles à ce jour et quelles sont les usines qui rejoindront prochainement Midparc ?

A ce jour, neuf unités industrielles sont opérationnelles, à savoir Bombardier, Stella, Alcoa, Eaton, Goam, AHG, NSE et Inovelec. Trois unités sont en cours de construction. Il s'agit d'Hexcel, de Thales et de Tecalemit. Plus d'une dizaine de projets sont en cours d'étude dont trois verront leurs travaux démarrer avant la fin de cette année.

Quels sont les avantages concurrentiels qu'offre la zone aux investisseurs ?

Sa localisation au cœur du pôle économique du Royaume est un avantage certain. De plus, la zone est à proximité du plus important aéroport du Maroc et à la croisée des principaux axes de communication et de transport. Par ailleurs, la zone offre



la possibilité aux industriels d'avoir accès à des bâtiments, standard ou customisés, sous forme de location donc sans avoir à investir dans le foncier et la construction. De plus, la proximité de l'Institut des métiers de l'aéronautique, un centre de formation spécialisé avec des cursus très adaptés aux besoins des industriels, est également un avantage concurrentiel déterminant pour Midparc.